



Dossier de presse – Découvrir les entreprises à impact des Pays de la Loire

Grâce à l'événement RSE de Remise de prix régionaux 2023 - Label Initiative Remarquable



Contact

Initiative Pays de la Loire

Laure Colas – l.colas@initiative-paysdelaloire.fr – 06 15 33 07 55

SOMMAIRE

Événement régional RSE – Remise de Prix Label Initiative Remarquable	3
Le Label Initiative Remarquable, le 1er label accessible aux TPE dès leur création, gratuit, généraliste et reconnu.....	5
Découvrez les entrepreneurs présélectionnés pour les prix régionaux.....	7
Jury de sélection des lauréats aux Prix régionaux.....	10
À propos du réseau Initiative Pays de la Loire.....	11

Événement régional RSE – Remise de Prix Label Initiative Remarquable

>Impact territorial, social, sociétal & environnemental

Le 12 juin prochain, le réseau Initiative Pays de la Loire, 1^{er} réseau associatif de financement et d'accompagnement des entrepreneurs, va remettre les Prix régionaux Initiative Remarquable 2023. Au sein de l'Hôtel de région des Pays de la Loire, l'objectif est de valoriser les belles réussites entrepreneuriales de la région et l'accompagnement RSE du Réseau Initiative.

Le jury, composé des partenaires de l'événement, a distingué en amont trois entreprises pour leur impact positif sur le territoire, la société et l'environnement. Les lauréats ainsi que le public présent découvriront les gagnants qui remporteront une dotation financière de 1 000 € ainsi que de la visibilité pour leur projet.

REMISE DE PRIX RSE

LABEL INITIATIVE REMARQUABLE



Le Réseau Initiative Pays de la Loire est heureux de vous
convier à la **Soirée de remise des trophées régionaux**
Label Initiative Remarquable

LUNDI 12 JUIN 2023
de 18h à 20h

à l'Hôtel de Région des Pays de la Loire
1 Rue de la Loire, 44 000 NANTES



Les 12 finalistes avaient été sélectionnés parmi plus d'une vingtaine d'entreprises labellisés Initiative Remarquable dans la région Pays de la Loire. Créé en 2020, ce Label met à l'honneur les entrepreneuses et entrepreneurs qui placent la responsabilité environnementale, territoriale, sociale ou sociétale au cœur de leur projet d'entreprise.

Toutes ces entreprises ont bénéficié d'un financement et d'un accompagnement sur mesure par les 11 associations du réseau Initiative en région Pays de la Loire, qui apportent les quatre actifs stratégiques pour réussir : un projet solide, un financement adéquat par le prêt d'honneur, le conseil de professionnels et des relations locales avec des alliés de proximité.

Au programme de cette soirée du 12 juin, qui se tiendra de 18h30 à 21h à l'Hôtel de région des Pays de la Loire, la découverte ou la redécouverte du Réseau Initiative et du Label Initiative

Remarquable, avec la présence d'Eric Grellier, Vice-Président Région Pays de la Loire Entreprises et International, Patricia Lexcellent, Déléguée Générale d'Initiative France et Cyrille Pineau, Président d'Initiative Pays de la Loire. S'en suivra des témoignages d'entrepreneurs et d'experts RSE sur la transition des entreprises, puis la remise des prix Environnement, Territoire, Social Sociétal. Les 12 entrepreneurs présélectionnés seront présentés en vidéo. **Un prix coup de cœur du public sera voté en direct lors de cette soirée parmi les 12 entrepreneurs présentés.**

Les gagnants des trois premiers Prix seront d'office présélectionnés pour l'événement de remise des prix nationaux Initiative France qui se tiendra à Paris le 27 juin prochain.

Parmi le public de cet événement, le Réseau Initiative Pays de la Loire a invité l'ensemble des élus et salariés des 11 associations locales de la région, ses partenaires, les entrepreneurs accompagnés par le Réseau, pour un attendu de 200 à 250 personnes au sein de l'hémicycle de l'Hôtel de région.

Un événement organisé avec le soutien de nos partenaires :



In Extenso



bpifrance

Le Label Initiative Remarquable, le 1er label accessible aux TPE dès leur création, gratuit, généraliste et reconnu

Le Label est une marque de reconnaissance pour les entreprises du Réseau Initiative qui se distinguent par leur engagement dans une démarche responsable et leur impact positif. **Créé en 2020, c'est le 1er label accessible aux TPE dès leur création, gratuit, généraliste, reconnu et composé aujourd'hui d'une communauté de plus de 400 personnes.**

Sont éligibles au Label toutes les entreprises soutenues par le Réseau Initiative pour un financement et un accompagnement.

Ces entrepreneurs doivent déposer leur candidature et sont ensuite retenus pour passer devant un comité de labellisation, composé d'experts-bénévoles du Réseau Initiative France. Ce comité octroie ou non ce label si l'entreprise valide au moins deux des **quatre critères du label, à savoir, l'impact territorial, l'impact environnemental, l'impact social et sociétal et la gouvernance.**

Les bonnes raisons de demander le Label Initiative Remarquable pour les entrepreneurs :

- Bénéficier d'une communication au niveau national, régional et local
- Valoriser l'engagement de l'entreprise auprès de ses parties prenantes (fournisseurs, clients, partenaires...)
- Être référencé dans [l'annuaire des entreprises Label Initiative Remarquable](#)
- Rejoindre le groupe LinkedIn réservé aux entrepreneurs Label Initiative Remarquable
- Accéder à des webinaires et supports de formations dédiés, pour aller plus loin dans la démarche et échanger avec la communauté
- Devenir éligible de droit aux prochains Prix régionaux Remarquable : à la clef, 4 Prix à gagner dotés chacun de 1 000 € et d'une visibilité pour l'entreprise.

Au sein d'Initiative Pays de la Loire :

Initiative Pays de la Loire est la 1ère région d'entrepreneurs labellisés en 2023 !
60 entreprises ont été labellisées Initiative Remarquable en 2023 sur toute la France, dont 22 dans les Pays de La Loire soit plus d'un tiers.



Label Initiative Remarquable

Vous accompagnez des entrepreneuses et entrepreneurs qui se distinguent par leur démarche responsable ?
Faites-les rayonner avec le Label Initiative Remarquable spécialement fait pour eux !

C'EST QUOI ?



RECONNAISSANCE
décernée aux entreprises pour valoriser leur démarche responsable et leur impact positif



1^{ER} LABEL GÉNÉRALISTE
accessible aux TPE dès leur création



COMMUNAUTÉ D'ENTREPRENEURS
responsables qui bénéficient de contenus exclusifs et d'occasions d'échanges

CRÉÉ EN 2020

100% GRATUIT

RECONNU
IMPACT SCORE DU MOUVEMENT IMPACT FRANCE



POUR QUI ?

Toutes les entreprises soutenues par le réseau dès leur création



POURQUOI C'EST IMPORTANT ?

Pour soutenir le défi des transitions écologique et sociétale en valorisant les entrepreneurs Initiative.

86% DES ENTREPRENEURS

considèrent l'impact environnemental, social et sociétal comme au moins aussi important que l'enjeu économique.

SOURCE : ENQUÊTE ANNUELLE INITIATIVE FRANCE 2022

Faire grandir le Label Initiative Remarquable, c'est promouvoir la création d'entreprises responsables par des entrepreneurs emblématiques et impliqués dans la construction de l'économie de demain.

4 critères

Pour être labellisée, l'entreprise doit valider au moins 2 critères sur 4 en présentant des actions à impact concrètes.



IMPACT TERRITORIAL



IMPACT ENVIRONNEMENTAL



IMPACT SOCIAL & SOCIÉTAL



GOUVERNANCE

Découvrez les entrepreneurs présélectionnés pour les prix régionaux

Les 12 entrepreneurs ont été présélectionnés par la Coordination régionale Initiative Pays de la Loire parmi 22 entrepreneurs ayant obtenu le Label Initiative Remarquable en 2023. La présélection est basée sur les critères d'impacts du Label, du secteur d'activité de l'entreprise et de l'association locale Initiative d'accompagnement. Découvrez les 12 présélectionnés.



Les finalistes de la catégorie Impact territorial

Métal 360, une entreprise créée par Tommy Bouchet *Initiative Anjou — Sevremoine (49)*

Métal 360 est une entreprise de fabrication de tout type de produits sur mesure en acier, inox et aluminium.

Tommy a toujours eu l'objectif, de créer son entreprise en France, basée sur la conception de tout type de produits sur mesure en acier, inox et aluminium. En 2020, une équipe hautement qualifiée de 5 personnes complète cette entreprise basée sur le conseil, le savoir-faire acquis à l'étranger, l'ouverture sur le design, la finition et la réactivité. La technique n'a pas de limite et trouver une solution est la source d'inspiration de Métal 360.

La Formation Gourmande, une entreprise créée par Audrey Alland *Initiative Vendée terres et Littoral — Saint-Hermine (85)*

La Formation gourmande est une EURL à double activité : une activité de formation dans le domaine de la restauration et du service ainsi qu'une activité de restauration au sein du restaurant d'application. Audrey a imaginé un cursus où l'on prépare les jeunes au travail, leur montre ce qu'on attend dans le secteur privé et les forme aux bases du secteur ciblé.

P'tits Poids Carottes, une entreprise créée par Adélaïde Rivereau *Initiative Anjou — Angers (49)*

Le moteur économique de P'tits Poids Carottes est le commerce zéro déchet pour toutes les courses du quotidien. Adélaïde et Pierre ont développé la livraison de course zéro déchet à vélo cargo. Ils proposent aussi des prestations sur le zéro déchet et le mieux consommer. Ils ont voulu donner plus

de sens à leur travail et créer un lieu de vie cohérent avec leurs valeurs sur le quartier prioritaire de Belle-Beille.

Brasserie La Louette, une entreprise créée par Cécile Cossard
Initiative Vendée Bocage — Les Herbiers (85)

La Brasserie Louette, c'est de la production de bières et limonades artisanales bio (100% bio UE). Approvisionnement local (français favorisé). Commercialisation locale (essentiellement départementale et limitrophe à la marge). Vente directe à la boutique de la brasserie et sur les marchés (10 à 20/an). Diffusion via des distributeurs (revendeurs petites boutiques, épicerie, commerces de proximité, cavistes, magasins bio). Cécile a toujours eu envie de créer son entreprise depuis l'adolescence, sur une activité manuelle, en relation avec les autres et pour un "produit plaisir".

Les finalistes de la catégorie Impact social & sociétal

L'Embell'Vie, une entreprise créée par Catherine Donou et Catherine Cormerais
Initiative Loire Atlantique Sud — Clisson (44)

L'Embell'vie est né en 2019. Ce projet est le fruit d'une rencontre : celle de Catherine Cormerais qui, touchée par le cancer du sein, fait la connaissance de Catherine Bondu, préparatrice en pharmacie. L'Embell'vie ce sont des services et des prestations pour l'accompagnement des personnes touchées par le cancer, en milieu rural.

C'est un concept innovant rassemblant différents services :

- Boutique de lingerie adaptée,
- Conseils et vente de prothèses mammaires,
- Conseils et vente de produits adaptés en produits cosmétiques,
- Dermopigmentation,
- Centre de formation dans les métiers de dermopigmentation.

Zic Ethic, une entreprise créée par Christophe Gaine
Initiative Mayenne — Habers (53)

Antoine de Kerautem et Christophe Gaine sont les 2 co-fondateurs de Zic Ethic, mais également amis depuis plus de 15 ans et musiciens pendant leur temps libre depuis 25 ans.

Zic Ethic est une place de marché spécialisée qui a pour but de créer une économie circulaire vertueuse des instruments de musique. Bien plus qu'un simple intermédiaire entre vendeurs et acheteurs d'instruments d'occasion, Zic Ethic structure un marché pour lever les freins de la seconde main et construit la première offre d'instruments reconditionnés en France. Notre place de marché permet aux vendeurs particuliers comme professionnels de déposer leurs annonces d'instruments de musique d'occasion pour centraliser une offre à ce jour fragmentée et peu digitalisée.

Osmose, une entreprise créée par Vincent Chavinier
Initiative Pays d'Ancenis — Loireauxence (44)

Osmose, c'est la création et l'animation d'une bibliothèque en ligne de ressources et d'activités ludiques permettant aux enseignants, thérapeutes, animateurs, parents, d'enseigner aux enfants les savoir-être comme : la gestion des émotions, la confiance en soi, la coopération, la communication, la pensée critique, la résilience, etc. Pour Vincent, le fait d'être papa et d'épouser une enseignante lui font réaliser que l'école ne prépare pas à cela et que les enseignants qui veulent développer les "savoir-être" des enfants sont démunis (pas de formation, pas de ressources, pas de soutien). Osmose est née avec le double objectif de sensibiliser le grand public et d'aider les éducateurs à enseigner les compétences psychosociales dès la primaire.

Injoy, une entreprise créée par Adeline Breheret
Initiative Nantes — La Chapelle-sur-Erdre (44)

Adeline est passionnée des relations humaines et du monde du travail. Elle est convaincue depuis de nombreuses années, que prendre soin de ses salariés est un des ingrédients magiques dans la performance des entreprises.

La mission d'Injoy : Apporter enthousiasme et engagement au service de la performance. Parce que la corrélation entre l'engagement des collaborateurs et la performance des entreprises n'est plus à prouver, Injoy est là pour conseiller, mesurer et améliorer dans la durée la qualité de vie au travail.

Les finalistes de la catégorie Impact environnemental

Kraken Lighting, une entreprise créée par Nicolas Forget et Bertrand Gilbert
Initiative Vendée Bocage — Montaigu (85)

Kraken Lighting fabrique des luminaires professionnels en bois massif (chêne et Frêne) issus de forêts françaises éco gérées. Nicolas et Bertrand mettent un point d'honneur sur l'éco-conception de leurs produits.

Kraken Lighting utilise des LEDs et des alimentations de dernières générations de grandes marques européennes, assemblés par des travailleurs handicapés. Ses deux créateurs réfléchissent constamment à ce que l'assemblage soit le plus adapté pour eux. Cela implique l'aspect démontable de ces luminaires, donc réparables et en fin de vie, recyclables.

Société de Traitement Thermique et de Mécanique (SSTM), une entreprise créée par Alain Zelverte
Initiative Mayenne - Change (53)

STTM est une société reprise par Alain en 2018. Elle propose des prestations complètes pour la réalisation de produits à base d'alliages d'aluminium en petites et moyennes séries. La vision d'Alain est de développer et de mettre en œuvre des solutions technologiques innovantes dans le domaine de la mécanique de précision : traitement thermique, usinage, mécanosoudure avec dimensionnement et montage.

Sine Cosmétiques, une entreprise créée par Martin Honoré et Perrine Leroy
Initiative Loire Atlantique Sud — La-Bernerie-en Retz (44)

Sine Cosmétiques, c'est 3 activités : de la revente via un site de e-commerce, des conseils, des formations et la production et commercialisation de la marque. Sine cosmétiques est une marque s'adressant à un panel de personnes assez large. Proposant des produits cosmétiques mixtes, elle s'adresse autant aux hommes qu'aux femmes.

Sine cosmétiques est né d'un constat de Perrine. Son eczéma était dû aux cosmétiques qu'elle appliquait sur sa peau. Elle décide de se former et de créer sa boutique en ligne de cosmétiques sains pour le corps et pour l'environnement.

De L'Assiette au Champ, une entreprise créée par Maxime Dubois, Paul Laurent et Marie Thomas
Initiative Nantes — Orvault (44)

L'activité de l'Assiette au Champ consiste en (1) la collecte des biodéchets alimentaires et (2) l'exploitation de plateformes permettant un prétraitement par bio séparation (séparation de la matière organique des erreurs de tri et éventuels emballages) et pasteurisation de ces derniers.

Maxime, Paul et Marie sont tous trois animés par la volonté de proposer une solution vertueuse et durable pour la gestion des biodéchets alimentaires et d'accompagner les territoires dans leur transition sur ce sujet.

Jury de sélection des lauréats aux Prix régionaux

Le 22 mai dernier s'est réuni le Jury de sélection des lauréats aux Prix Régionaux Label Initiative Remarquable 2023. **Le jury, composé d'experts de la RSE**, les partenaires de l'événement, a reçu les dossiers des candidats en amont pour étude. Après une présentation de chaque entreprise par la coordination régionale Initiative Pays de la Loire, **le jury a sélectionné parmi les 12 entrepreneurs présélectionnés les trois gagnants aux Prix Territoire, Environnement et Social & Sociétal.** Ceux-ci seront annoncés à tous lors de la soirée de remise des Prix régionaux le 12 juin 2023.



À propos du réseau Initiative Pays de la Loire

Initiative Pays de la Loire fait partie du réseau national Initiative France. C'est le **1er réseau associatif de financement et d'accompagnement des créateurs, repreneurs et développeurs d'entreprise**. Le réseau est fortement ancré localement avec 206 associations locales réparties sur tout le territoire français - métropole et outre-mer. En Pays de la Loire, **11 associations locales réparties sur toute la région** accueillent les entrepreneurs, évaluent leur projet, le financent par un prêt d'honneur Initiative sans intérêt ni garantie et accompagnent les entrepreneurs en leur faisant bénéficier d'un soutien par des experts bénévoles, chefs d'entreprises et spécialistes de la création d'entreprise, en leur permettant d'accéder à un réseau économique local.

Initiative Pays de la Loire est la coordination régionale regroupant les 11 associations locales de la région. Son rôle est d'animer le réseau des 11 associations locales ; d'accompagner au développement de l'activité et à la consolidation du réseau ; d'appuyer les associations pour la mise en place et le développement de nouveaux dispositifs d'accompagnement des entrepreneurs ; de coordonner les relations avec les partenaires régionaux ; de promouvoir le réseau régional et national.

La coordination régionale a aussi le rôle spécifique de gérer et d'animer le Fonds de prêt d'honneur Pays de la Loire Transmission Reprise en partenariat avec la région Pays de la Loire et BPI France.

En 2022, Initiative Pays de la Loire a soutenu et financé la **création ou reprise de 1 216 entreprises**. Ces entreprises ont permis de **créer ou de sauvegarder 3 700 emplois**. Le réseau a apporté **17 millions d'euros en prêts d'honneur** aux entrepreneurs, ce qui leur a permis d'obtenir **172 millions d'euros auprès des banques**. Le **taux de pérennité des entreprises soutenues est de 94 % à trois ans**. Tous ces chiffres sont possibles grâce aux **2 900 bénévoles et 40 salariés** présents dans les 11 associations locales.

En savoir plus sur Initiative Pays de la Loire : www.initiative-paysdelaloire.fr

Contact

Initiative Pays de la Loire

Laure Colas – l.colas@initiative-paysdelaloire.fr – 06 15 33 07 55